

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR

NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no respalda de fondos que no vengan certificados. Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica—Avenida Tercera Oeste Teléfono, número 96 Apartado 106

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 20 DE MAYO DE 1908

NÚMERO 1769

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en forma, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. **Novedades** en camisas, corbatas, bastones perfumera finísima, pañuelos de lino, etc. etc.

Casimires de los estilos más modernos.

Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "EMARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
Pasaje de ida y Regreso..... \$ 110 00
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de ida y Regreso..... \$ 80 00
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcar e para New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCHCOCK, Administrador.

LA VELOCE

NAVIGACIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMÓN
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"
Sale de GENOVA el día 1.º de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llegará a Limón el 25 del mismo mes, y sale el 26 para COLON, CURAZAO, LA GUAL RA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase..... frs. 7.0
Segunda clase..... 5.50
Tercera clase..... 2.00
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato; excelente mesa; luz eléctrica; amarreras para familias y camarotes de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.
Visto visto, bi acuyo visto, en abundancia.

LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 POR CIENTO.
Niños: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho, no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.
Otros informes darán en San José,

SASSO Y PIRIE, Agentes
Y en Limón, F. J. ALVARADO & Cº—Sub-Agentes,
San José, 31 de Marzo de 1908.

Northera Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a.m.; pasajeros, sale 9 a.m.
Domingo solamente: Mixto, sale 9:35 a.m.
Limón a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: Mixto, sale 6:15 a.m.; Pasajeros, sale 10:30 a.m.; Domingo solamente: Mixto, sale 7:10 a.m.
San José a Cartago y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: Mixto, sale 7 a.m.; Pasajeros, sale 9 a.m., a.m., y 5:10 p.m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3 p.m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9:35 a.m. y 5:10 p.m.
Cartago a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7:15 a.m., 12:45 p.m., 4:17 p.m., Mixto, sale 5 p.m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8:10 a.m., 3:30 p.m. y 5:35 p.m.
San José a Alajuela y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 8:45 a.m. y 5:10 p.m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2 p.m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9:35 a.m. y 5:10 p.m.
Alajuela a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7 a.m. y 1 p.m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3:30 p.m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8 a.m. y 3:30 p.m.
Llanta a Laja
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, a las 9 a.m.; conecta en La Juita con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2:40 p.m.
El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9:35 a.m., conecta en La Juita con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5:28 p.m.
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación
W. E. MULLINS
GENERAL MANAGER

Línea Amburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Mayo, Junio Julio

Sarnia..... 4 de Mayo.	Prinz Joachim..... 22 de Junio.
Prinz August Wilhelm 11 ..	Sarnia..... 29 ..
Sibiria..... 18 ..	Prinz August Wilhelm..... 6 .. Julio.
Prinz August Wilhelm 25 ..	Sibiria..... 13 ..
Venetia..... 1 .. Junio	Prinz Joachim..... 20 ..
Prinz August Wilhelm 8 ..	Sarnia..... 27 ..
Sibiria..... 15 ..	

Para más detalles, dirigirse a la Agencia en San José ó Limón.
San José, 6 de mayo de 1908.
JOHN M. KEITH,
Agente General

Macaya & Ca.

Ferretería

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS DURANDA

El que quiera librar su casa del comecón ó de la carcoma, ó de que se pudran las maderas, debe aplicarles esta preparación, compuesta de alquitrán y grasas que hacen impermeables las maderas, y de creosota, arsénico y otros venenos que impiden la entrada de todo vicho. Con un pequeño gasto se salvan miles de colones.



PERFUME: LOCIÓN

-TRICOFERINA-

Esta agua para teacer el cabello es inmejorable para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO.

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

Cepillos de dientes ALBALINA

manufacturados expresamente para la BOTICA FRANCESA Son los más durables é higiénicos.

Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en la caja.

Los hay suaves, medianos y duros

Son indudablemente los que más convienen á las personas que se preocupan por su higiene personal.

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

QUIRURJANO DENTISTA

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana
Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésico, insensitivos (Wise, Wilson, Alvatudier) y mediante la anestesia general del sustrato, método del Doctor Rolland de París.

Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Quijano.

Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electro-Sterilizer".
Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—de noche 7 á 8.

OPICINA
Bajo de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López.
San José, febrero 14 de 1908.

Guillermo Niehaus

Agencias y Comisiones

SAN JOSE, LIMON Y PUNTARENAS—(Costa Rica)

Avisa a los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen á su disposición guías de Ferrocarril para los envíos á Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores que indiquen, con flete y gastos pagadero en el Exterior. Los exportadores que gusten consignar su café á esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques

De Alajuela

Una impresión

No esta pluma, simple y desprovista de buen gusto, sino la pluma—burril de los maestros, de los peritos, de los que saben dar á las descripciones acentos apropiados con frases adornadas y vibrantes, quisiéramos poscer en estos momentos al escribir la crónica de la hermosa fiesta que se celebró en el hogar de don Tranquilino Chacón con motivo del enlace matrimonial de su encantadora hija MARINA con el señor don Antonio Padilla Soto. Fue un acontecimiento brillante y memorable que revistió los caracteres más vivos de la suntuosidad, en donde se hizo salarde magnífico de belleza, elegancia y distinción. Grupos de respetables matrimonios, señoras coronadas de desposadas, á través del salón del brazo de su dichoso compañero, soberana de belleza y dulzura, después de haber recibido la bendición nupcial. A su paso fueron arrojadas las flores del sentimiento más puro, por sus amigos que saben apreciar en lo que vale á esta virtuosa señora.

Apadrinaron la boda: don José Figueredo y señora; don Guillermo Inketter y doña Angélica de Padilla; don Alberto Bertheau y señorita Caridad Chacón; don Ricardo Padilla y señorita Mariana Fernández; Lic. don Luis Cruz Meza y señorita Mariana Cristina Cabezas; don Jerónimo Chacón y señorita Mercedes Chacón.

Entre las señoras encontrábase las distinguidas matronas doña Carmen G. y de Fernández, doña María Teresa de Fernández Guel, doña Amelia de Fernández, señora de Figueredo, señora de Cruz Meza, señora de Padilla y señora de Castro, formadas en una divina constelación que deslumbraba con sus encantos se hallaban presentes: la graciosísima Josefina, que debía haber nacido andaluza, señorita Marina Fernández, y su preciosa hermanita Rosalía, Mercedes y Caridad Chacón simpáticas hermanas; la cativadora rubia Liduvina Quesada; las gentiles María y María Cristina Cabezas; Mariana y doña Angélica, hermosa y elegante; Angélica Solórzano, espiritual y atrayente; las agraciadas morenas Caridad y Otilia Solano e Inés Cruz Meza; Mercedes Barquero, Caridad Zamora y María Luisa Rodríguez, admirablemente hermosuras; y tantas y tantas otras que nuestra infiel memoria no recuerda.

Fueron abundantes los regalos, que dos señores apenas bastaban á contenerlos. El más regala buena, será de emperecedera remembranza, así como también la amabilidad exquisita de la apreciada familia Chacón, á la cual aplicamos reciba nuestros sinceros parabienes.

Aniversario

A las 8.10 p. m. de antenoche dió principio la velada con que el club de deporte "Juan Santamaría" celebraba el aniversario primero de su fundación.

Después de que la orquesta hubo ejecutado el vals "Nubes rosadas", el señor don Lisimaco Chavarrija recitó el canto "Al trabajo" y su último poema "El verbo fuerte". Fue constante aplaudido. A continuación, dos jóvenes colombianos tocaron en tipos bonitos aires bogotanos y cantaron bambucos, al final de lo cual se les tributó muchos aplausos. Luego, don Daniel Ureña nos ofreció su conferencia sobre "El Libro", desarrollando su tema con maestría, desde los primeros pasos en la escritura, en piedra, en papiro, en pergamino hasta en papel de litografía hasta el invento prodigioso de Gutenberg; llegando á tratar últimamente de la importancia del libro para la clase obrera. Se le prodigó mercedos aplausos. Enfadado, al estar por comenzar el baile en medio de gran animación. La concurrencia fué numerosa y aun en la calle se aglomeró la gente. Los salones estaban ricamente adornados y en el principal figuraba el retrato del presidente honorario don Pio Fernández.

Estimables señoras y señorías realizaba la fiesta. Allí vimos á las señoras Isabel de Inera, Amada de Sagot, Carolina de Reyes, Manuela de Arce, Caridad de Castro, Carolina de Hernández, y á las señoritas América Solera, Ernestina Chacón, Sarita Hernández, Flora Alcázar, Lidia Solera, Enrique de la Cruz, Mercedes Hernández, Olivia Equival María Alcázar, Chou Hernánde, María Abarca, Cristina Diaz, María Hernández, Graciela Esquivel, Tullia Alcázar, Enriqueta

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Palabra y media

La fuerza como medio impositor ¿Quiénes somos periodistas?

La vida del que al periodismo se dedica es por lo regular de lucha y de combate, pues siendo la misión del periodista propagar la verdad aun en medio de tinieblas y de grilletes; esta misma propagación de justicia lo levanta de las multitudes anónimas, lo saca del montón y desde entonces comienza la lucha de veras: unas veces poco a ratos, otras formidables; pero irás buliendo en ambos casos su pluma debe ser la misma y su camino el marcado ya en la lid por los que a la prensa se dedican: el triunfo de la razón sin la violencia, el triunfo del Derecho sobre la Fuerza. He ahí por qué el arma del periodista es la palabra; destinado a luchar por su misión, jamás debe imponer con la pistola lo que pueda hacer con su pluma y sólo en los casos en que la dignidad se vea menoscabada y en que el honor se halla ofendido, cuando la justicia no puede responder por la pluma que maneja su mano. Cuando el periodista se vea obligado, o equivoque la pelea después de haber sido ofendido, el sujeto de malandras de la prensa, el periodista, pues ésta no puede contar con los

suos a individuos indignos de llevar el título que ostenta. Así también aquellos que hasta en sus actos privados hacen uso de la fuerza y a quienes el ejemplo de robustez natural; esos que tienen el empleo de la "muñeca" como elemento de combate, que dedicados a una tarea digna de un hombre de bien, se ven obligados a usar la fuerza, no pueden llamarse representantes de la prensa, que no con ella se puede concebir el uso de la fuerza, dond' pueda triunfar se por medio de la palabra. La vida del periodista debe ser limpia y clara como una luz incristalizable, sin que se le vea en sus ojos ni borrosos o tintes negros; el deber de los que se poseen al frente de una publicación es conservar la pureza de sus ideas, es conservar una dignidad y una generosidad de caballero. Proteger al día debe ser su consigna y su vida, jamás. El que tal hace, a más de dejar de ser periodista deja de ser caballero.

mi dignidad de hombre resentida, la dejó seguir con sus ideas, y aunque ignoraba las razones que ella tenía para oponer los recursos que le mandaba, resolvió esperar que ella se dirigiera a mí para entonces remitirlos.

A última hora, queriendo saber las causas que obligaron a Blanca Marchena a evadir la carta referida a la madre de su esposo, enviamos a casa de la mencionada a uno de nuestros reporteros, el que nos trajo las siguientes impresiones:

Reporte.—La señora Blanca Marchena se encuentra completamente en estado de demencia y no se le puede hablar, por lo cual tuvo que dirigirse a una hermana que ella, que me dio un abrazo por más de un mes, me dijo: "Mi hermana está como usted lo ve, sin juicio, y la carta que le dirigí a la madre de su esposo la hizo ya en este estado, sin saber lo que hacía. El asunto de la carta que me dio, no fue sino de un ataque de lumbros y nosotros hicimos cuanto tuvimos al alcance para salvarlo, pero ya que Dios no lo ha querido, nos queda la convicción de que cumplimos con nuestro deber".

He aquí todos los datos que sobre este asunto hemos podido conseguir.

linencia a la Junta de Educación de Limón. Fue aprobado.

—Discusión detallada de las leyes rurales.—proyecto del diputado Mayoría.

Se aprobó el artículo primero de la ley con modificaciones que obliga a presentar una descripción geográfica del punto que se trata de inscribir.

El señor Pérez Zeledón hizo moción para que se excluyera de medida las fincas que tengan menos de 250 colones.

Comisionero Mayoría R., Fonseca y R. dirigidos.

Defendieron el autor, Bejarano, Mata Valle y Casolar.

Fue aprobada la moción. Se puso en discusión el artículo segundo del diputado Pinto pidió que se agregara una frase que establece la obligación de echar a rasear entre propiedades destinadas a ganadería, siempre que alguno de los colindantes optara.

Hubo un largo debate entre los señores Pinto, Castro Quesada, Bejarano, hasta que vino don Ricardo Jiménez, autor del proyecto y replicó ampliamente la ley, dándole en general su aprobación.

Castro Quesada lo combatió con la consiguiente rectificación del señor Jiménez.

A moción del señor Casolar se levantó la sesión a las 5 p.m.

pones sacaron en seguida de la mansión de Pérez y a las 10:30 se trasladó por el primer tren al hospital de Limón, pues su estado era lamentable y se esperaba una fatal desenlace.

A don Emanual Vargas vecino de San Vicente le salvó la vida un ladrón que en la noche del domingo, una pared del corral donde él tenía sus animales, y le robaron un hermoso caballo que se estimaba en noventa colones. Se supo que el ladrón había sido tomado rumbo a Heredia a vender el jameño. Vargas lamenta con llanto su pérdida.

—Ayer a medio día cayó desde un trapeo el niño Tiburcio Quirós, fracturándose el brazo derecho. Grande era el dolor que sentía Quirós y fué necesario llamar inmediatamente a una persona entendida en el arreglo de la parte dislocada y así se hizo estableciendo el brazo.

—El joven Napoleón Martínez Parrá fué estropeado en la tarde de ayer un tiro bravo, en momentos en que atravesaba por el potrero de don Hilario Viqueza, situado en el potrero de la zona. El joven Martínez sufrió golpes de bastante calidad y sino hubiera sido por el oportuno auxilio de varios transeúntes, el rumbante le habría despedido.

—Se levantó un paredón casi anteayer tarde en el pueblo de Las Pavas, el comerciante Reemberto Casares, quien se ocupaba de hacer maroma a varios muchachos y sufrió fuertes golpes; pues al momento en que iba a caer sobre unos troncos de madera, Casares gritaba desahogado y hubo que llamar a un médico para que lo atendiera.

Días, María Abara y otras muchas que desahogan no se recordan.

—En un intermedio del baile, el poeta Ureña de clamó con mucho sentimiento, acompañado de la orquesta, "La despenaración de Ojeda", siendo el caloroso aplauso, en seguida el poeta Chavarría recitó "El Caracol" muy bien, y fué igualmente aplaudido. El joven Manuel Pa como cantó dos bonitos lambucos.

—En la mañana, la fiesta que el culto centro de deporte "Juan Santamaría" ofreció el domingo en la noche fué una fiesta hermosa. No queremos dejar de consignar el orden y la cultura que reinó y que nos dio una idea de lo que se puede alcanzar por dicha asociación.

—Sentimos especial placer en felicitar entusiastamente al "Club Santamaría".

El mundo al día

Por la vía del cable

Un ministro depuesto

Otras noticias

Therán, 18.—Como medida de precaución fué depuesto el primer ministro Vizomessa "Tennak". Se han presentado al parlamento, El Sábalo envió un entusiasta telegrama invitándole a regresar a Persia.

Washington, 18.—Llegó Evans, Ambas Cámaras decidieron la esperanza y debilita cuestión de que el próximo Congreso revise las tarifas aduaneras. El comandante confiere con Roosevelt confesándole que le faltaban todavía 35,000 dolares para la expedición artística que debiera en julio.

Protesta contra la represión del terrorismo

ATAQUES AL MINISTRO MAURA

Barcelona, 18. Hubo gran reacción antisocialista en protesta contra el plan de represión al terrorismo, con asistencia de muchos señores; hubo violentísimos discursos contra Maura, cuya obra reaccionaria tiene ayuda del solidarismo, según el decir de los oadores.

El periodista Iglesias atizó la burgesía catalana a quien Maura ha gratificado mediante el proyecto reaccionario.

Se repitieron estas reuniones en Sabadell, Granollers, Parafregell y Peñals, terminando en una manifestación.

La Audiencia negóse a presentar cuatro individuos denunciados por Oubro por presuntas, sean autores del atentado de Hostal Prades. El fallo causó gran impresión a los clericales y carbohistas.

Regresaron a Lullien las comisionados que fueron a pedir al alcalde que viera el plan del terrorismo, con motivo de la llegada de los representantes de Tolosa a devolver la visita al Ayuntamiento de Barcelona.

Los comunistas anuncian que presentarán al alcalde un voto de censura y abandonarán el salón ostensiblemente como manifestación de protesta.

Madrid, 18.—Aumenta el entusiasmo por el plan del terrorismo. Se han formado centenares de comisiones obreras liberales ordenadas, democráticas y republicanas.

Varios periodistas darán conferencias en los importantes centros analizando el proyecto jurídico y socialista. Después harán gran manifestación.

Accedimientos varios

Por injusto.—Riña.—En la Reclusión.—Robo de dinero.—Dramatización en una Agencia de Policía.

Tremenda caída desde un paredón—Mordido por una culebra—Robo en San Vicente—Fracturado—Estropeado por un tiro.

Temprano a día de ayer, fué llevado a la Segunda Sección de Policía, de esta ciudad, Ismael Barboza Contreras, quien maltratada cruelmente los buyes, viejos, no los de don Lisimaco. Allí se le impuso una fuerte multa, como castigo de su mal proceder.

—Por las cortinas de la Segunda Sección, ocurrido el lunes a las diez de la mañana, Guillermo Rubiolo Quirós y Marcial Viduas Rojas. Y cuando menos pensaban, un agente del orden les echó el ojo y los llevó a chirones a acabar de pelear.

—Por dar representaciones teatrales sin permiso del Gobernador de la provincia, fué conducido ayer a la casa de las detenciones a un sujeto llamado Torres, a la demencia Gualdupé Ojeda Peñaranda. La Ojeda había hecho un negocio brillante con las entradas a la función, pero estas apenas le alcanzaron para pagar la multa.

—En la noche del lunes, le robaron al señor Froilán Guidó, de su casa de habitación situada en San Antonio de Desamparados, la suma de 17.00. El autor del delito quien sabe de que modo se dio a la fuga, se refugió en una casa y así pudo internarse en ella saltando una pared, é introduciéndose en el dormitorio de la casa. Después de dado parte de lo que le ha pasado a la autoridad respectiva para que busque al ladrón.

—En la tarde de ayer Mercedes Sánchez sufrió a su ex esposo Juan Bautista Solano una herida bastante considerable en la parte superior de la cabeza. El hecho ocurrió en la Agencia Principal de Policía de Cartago, ante el señor Gobernador de aquella provincia, el mismo Agente de Policía y muchos otros personas que se hallaban en la oficina, y es como sigue: Después de que el señor Solano reclamara a su hijo Carlos de siete años de edad que estaba en poder de Mercedes hacia varios días. El Gobernador dispuso mandar al niño a la casa de su madre y se castigó a la Sánchez por su falta.

—En Zent, zona del Atlántico, hallándose a las doce del día de ayer haciendo una botica en un manantial, el señor Humberto Pendas y el vecino lo recibió en la pierna izquierda. Otras

Incidente periodístico

Ayer fué atacado violentamente por don Andrés Borges, nuestro amigo don Miguel Angel Salazar, quien nos ha venido favoreciendo con su concurso "simplemente" literario.

—Parece que el señor Borges en la mañana de ayer saltó al señor Salazar con un foteo en la espalda del señor Sandoval.

Ambos fueron conducidos a la policía. Borges fué multado con 15, que pagó porque el que había proporcionado antídoto de la mala acción de caer sobre unos troncos de madera, Casares gritaba desahogado y hubo que llamar a un médico para que lo atendiera.

Espera de los ministros

Creel y Buchanan en Amapala

Conato de incendio

Teguicigalpa, 18.—Recibido a las 8 p.m.

A saludar a los ministros Buchanan y Creel que van a Costa Rica, han ido a Amapala los doctores Constantino B. Filio y Justo Gómez Osorio.

—Hubo un conato de incendio en el edificio de la escuela Normal de Señoritas.—LA PRENSA, (249)

Noticias varias de España

Madrid, 18.—Han comenzado los exámenes para el ingreso de alumnos a las academias militares. Se han presentado a dar aspirantes, Iglesias intervendrá en el plan de represión del terrorismo en la representación de la federación general de trabajadores.

A medio día los Reyes y sus ministros llegaron a la exposición histórica con motivo del centenario. Conllevan armas, trajes, cuadros, miniaturas, telas, muebles, tapices, joyas, documentos literarios é históricos.

El alcalde pronunció un discurso. San Pedro declaró abierta a exposición y los Reyes la recorrieron.

Congreso constitucional

Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

—Se leyó un proyecto de ley del Poder Ejecutivo para que se declare feriado el día 25 de los corrientes en toda la República, con motivo de la inauguración de la Costa Rica. Se le dió primer debate fué aprobado.

—Se leyó otro proyecto otorgando un sueldo de 1000.00 mensuales al Magistrado de Cartago. Pasó a la comisión de Hacienda.

—Se dió primer debate a un decreto que autoriza la venta de una finca perteneciente a la familia de Obaldia.

Artículo robado

La carta del señor Anderson, motivo de este incidente azzz penoso, fué levantada a las 2 de la mañana en estado diario. Un acto de astucia nos hizo propiamente. Alguien había cambiado los números de la edición al público para comentarios. Borges alma de "La Información", creyó que venía la procesión por otra parte y achacó a Salazar la extracción de dicha carta.

Los inculpados

Ni Alsiná ni los empleados de este periódico culpables de como nosotros, el número que sirvió a "El Noticiero" de pie para publicar la carta que dimos ayer. Hubo otros elementos de por medio.

Una opinión aislada

Talamanca, el Limón, Sarapiquí, San Carlos y Guatuzo, están llamados a fortalecer sus países concurriendo a un certiduro nombre de Costa Rica.

Los terrenos de Sarapiquí, San Carlos y Guatuzo son los mejores que tenemos en el país, no solamente por su fertilidad, sino también por su benignidad y por el clima que en esos lugares fructa de todos los climas, como el valioso cacao, que por cierto se produce en muy pocas partes, el de San Carlos bien beneficiado, no se vea en la casa de azúcar se produce en abundancia y está demostrado que acio con el caldo de esta café se crían y engordan cerdos y que es una veracidad que haya que introducir el algodón en estos valiosos países, y en los demás ferrocarriles que han proyectado y se proyectan por estos lugares, serán para los especuladores, usureros y avaros, que se han chupado y se chupan la riqueza de nuestro país.

El carácter entonno no se presta para desarrollar ninguna clase de industria en estos desiertos; los americanos sí, porque si tres americanos en sociedad forman una industria y se acuerdan de que cada uno de ellos lleva a cabo; cato no lo hacen los europeos.

Un ferrocarril de Alajuela a la boca del río San Carlos, con sus ramales a Sarapiquí y Guatuzo, produciría una gran riqueza para el país, y en los demás ferrocarriles que han proyectado y se proyectan por estos lugares, serán para los especuladores, usureros y avaros, que se han chupado y se chupan la riqueza de nuestro país.

Rato lo dice un anciano, que ha perdido todas las ilusiones de la vida y que sólo piensa en el bien general, del cual depende el de cada uno de los americanos, el que queda. La ley a, 9 de mayo de 1908.—Corresponsal.

Reportaje de un señor

Julio Lafuente

Ayer en la mañana se presentó a mi casa un hombre que me entregó un artículo publicado ayer en "La Información".

Reporte.—Señor Lafuente, podría decirme qué hay de cierto en el artículo publicado ayer en "La Información".

Lafuente.—Las noticias dadas por ese diario carecen en su mayor parte de verdad, pues me hace aparecer a mí como protagonista principal en ese drama hijo más bien de la fatalidad.

Reporte.—Podría decirnos algo sobre la carta que le envió a su madre su esposa y la locura de ésta?

Lafuente.—La carta que mi esposa me envió me trajo un gran dolor, comprendí que caso era peligroso, me dirigí inmediatamente a casa de mi madre y en el camino le comunicé a dos compañeros míos lo que me pasaba y que fueran a verme. Mis dos amigos fueron los que me atendieron y dieron parte al médico.

Reporte.—Durante el tiempo que usted ha estado separado de su esposa le ha administrado recursos a su hijo?

Lafuente.—Después de separado de ella, varias veces le remití dinero a mi hijo, como era el que era mi deber, pero ella siempre me lo rechazó, prohibiéndome en absoluto dirigirme en cualquier momento a la casa de mi hijo o comprando los billetes de padre,

La actitud del partido liberal de Panamá

Lo que dice el Dr. Belisario Porras

Ante la última resolución del presidente Amador Guerrero, de apoyar de nuevo al doctor Obaldia, para la candidatura del doctor Arias, el partido liberal en masa se ha declarado partidario de don José Domingo Obaldia, y los comités de la República hacen toda la propaganda necesaria para la candidatura del partido liberal que era desde antes de iniciarse como candidato Obaldia, amigo decidor de éste, al ver la oposición que trata de hacer el presidente Amador a esta candidatura, después de haber él mismo ayudado, lanzarla, ha resultado con la cooperación de una gran fracción del conservatismo llevar a Obaldia al poder.

Todas las grandes representaciones del partido liberal de la República, como Carlos Mendoza, Morales, Arcañena y Espinella, han lanzado franca y públicamente sus opiniones y han manifestado la necesidad indispensable del triunfo de Obaldia, para la completa unión de los partidos en ese país, bastante necesaria para bien de su estabilidad y orden.

El Directorio liberal de Panamá vislumbra un futuro brillante y quiere obrar

La actitud del partido liberal de Panamá

de acuerdo con todos los jefes liberales, es el señor doctor don Belisario Porras, ministro de Hacienda pública en Montevideo, pidiéndole su parecer sobre la presente situación electoral y sobre la conducta que el liberalismo debía seguir. La respuesta del doctor Porras, es que se respalda en Montevideo, la candidatura del doctor Obaldia y hacer todo lo que tenga a su alcance por su triunfo.

Esta respuesta del doctor Belisario Porras, ha entusiasmado profundamente a los liberales de Panamá, y ha causado también profunda sensación en los círculos oficiales que no se esperaban esta respuesta.

Se ignoran los motivos que hayan inspirado al presidente Amador a declarar al doctor Obaldia candidato para Obaldia, toda vez que él puede decaer que fué su iniciador; pero sean éstos cuales fueren, esta conducta ya en los círculos liberales de Panamá es reprochable y poco hidalga.

Carta abierta al Ministro

ANDERSON

Señor Lic. don Luis Anderson.—P. He nombre de mis compañeros y yo, una protesta con que nos honra en su carta abierta de ayer.

Mucho nos place que a su penetrante criterio no se haya ocultado lo injusto y gratuito de las censuras que en "El Noticiero" se nos hicieron por la publicación de que como sinceros partidarios del Gobierno seguiremos la conducta de que hasta hoy hemos dado pruebas en todas ocasiones.

De U. muy atto. n. s. F. MYRICA R.

La memoria en Choluteca

Teguicigalpa, 18.—Recibido a las 8 p.m.

El general Dionisio Gutiérrez y Luis Gutiérrez para a Amapala.

—La memoria se ha empezado a desarrollar en Choluteca.—LA PRENSA.

Carta abierta al Ministro

ANDERSON

Señor Lic. don Luis Anderson.—P. He nombre de mis compañeros y yo, una protesta con que nos honra en su carta abierta de ayer.

Mucho nos place que a su penetrante criterio no se haya ocultado lo injusto y gratuito de las censuras que en "El Noticiero" se nos hicieron por la publicación de que como sinceros partidarios del Gobierno seguiremos la conducta de que hasta hoy hemos dado pruebas en todas ocasiones.

De U. muy atto. n. s. F. MYRICA R.

Comisionados a Puerto Limón

Llegada de los Delegados y Magistrados

Mañana a las 6 a.m. saldrá de esta capital un grupo de comisionados para visitar a Limón, los magistrados de la Corte de Cartago y representantes de Estados Unidos y México. El día comisión está compuesta por los señores don Manuel Aragón, don John M. Keith, don Felipe J. Alvarado y

Comisionados a Puerto Limón

Llegada de los Delegados y Magistrados

Mañana a las 6 a.m. saldrá de esta capital un grupo de comisionados para visitar a Limón, los magistrados de la Corte de Cartago y representantes de Estados Unidos y México. El día comisión está compuesta por los señores don Manuel Aragón, don John M. Keith, don Felipe J. Alvarado y

Comisionados a Puerto Limón

Llegada de los Delegados y Magistrados

Mañana a las 6 a.m. saldrá de esta capital un grupo de comisionados para visitar a Limón, los magistrados de la Corte de Cartago y representantes de Estados Unidos y México. El día comisión está compuesta por los señores don Manuel Aragón, don John M. Keith, don Felipe J. Alvarado y

